

**A Lázaro Roberto Herrera Fragoso, enfermero, lo precede un amplio currículum profesional, sin embargo, lo distingue desde los años de estudiante, el amor por la Enfermería, un oficio de vocación humanista. Graduado en 1997, con excepcional rendimiento académico, ya se desempeñaba como instructor no graduado, porque la docencia es otra de sus pasiones: “Enseñar es como un arte”. Es máster en Urgencias Médicas, en Atención Primaria de Salud, y especialista de primer grado en Embriología.**

Pero el profesor auxiliar de la Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos, presidente del capítulo de la Sociedad Cubana de Enfermería acá, y miembro de la junta nacional de gobierno, no está ahora, precisamente, en la Universidad Médica, allí donde labora, sino que aporta en un centro de aislamiento, la trinchera de estos tiempos. Y como se acerca el 1ro. De Mayo, fecha obrera y de pueblo, conversamos sobre el trabajo:

“En estos momentos me encuentro laborando como jefe de Enfermería en el centro de aislamiento de la filial de Ciencias Médicas de Cienfuegos, junto a un grupo de profesores de la Universidad nuestra, y personal de enfermería de las diferentes áreas de Salud de la provincia, entre ellos, enfermeros de Cumanayagua y el municipio Cienfuegos en las áreas I, II, V y VII, además de los profesores de nuestra cátedra de Enfermería, lo que representa para mí un gran reto, coordinar y dirigir a tan excelentes profesionales, así como a estudiantes de tercer año del técnico superior de ciclo corto de Enfermería, quienes se encuentran laborando con nosotros en la ubicación pre profesional, y de esta forma dar mi apoyo al combate de esta epidemia. Ese es mi homenaje personal, y el de mis colegas, al 1ro. de Mayo”.

Cuenta el licenciado en Enfermería, quien comparte el amor en la profesión con la enfermera Tania Chaviano Pérez, de misión en Venezuela en estos momentos. Sobre su vida familiar, abunda:

“Estoy casado, tengo dos hijos, un varón y una hembra, ambos estudiantes de la carrera de Medicina, ellos son mi mayor apoyo. Cumplí misión internacionalista en Venezuela por cuatro años como enfermero intensivista, y otros dos en Guinea Ecuatorial, como asesor de terapia intensiva y jefe de enfermería del hospital regional de Bata. En ambas misiones me desempeñé además como docente, siguiendo el legado de nuestra Victoria Brú Sánchez, primera mártir de la enfermería cubana que en otro momento histórico también de pandemia, muere en cumplimiento del deber como enfermera”.

***¿Guardarás para siempre la experiencia de trabajar en un centro de aislamiento...?***

“Las experiencias han sido muchas, pero la más grande de todas es sentir la gratitud de los pacientes cuando se van de alta, y se despiden con tanto amor por la atención recibida en nuestro centro, y es hacia todo el personal que labora en el mismo. O cuando le celebramos el cumpleaños a un niño de una escuela de Cumanayagua, quien desde que llegó y el médico lo recepcionó, le dijo: ‘pasado mañana es mi cumpleaños’, y guardando todas las medidas de seguridad se sintió feliz y tuvo su ‘fiesta’ de cumple. Continúo reafirmando que esta es la profesión que amo y por eso la escogí”.

Junto a los colegas Juan Carlos Alvarado, Vladimir Barco y Osmany Becerra, coordinados por la licenciada Yanet Rojas, al inicio de la pandemia en 2020, participaron en la recalificación de todas nuestras enfermeras y enfermeros diplomados anteriormente en Cuidados Intensivos, y además participaron en el Diplomado «Bioseguridad y ventilación mecánica», impartido por profesores de experiencia en el trabajo de Cuidados Intensivos. Muchos de estos enfermeros recalificados formaron parte, posteriormente, de las brigadas Henry Reeve.

***Cada 1ro. De Mayo, los trabajadores de la Salud iniciaban el desfile por la Plaza de la Ciudad, un momento memorable, ¿cómo esperan los enfermeros saludar la jornada?***

“Pienso que al demostrar nuestra valía en cada puesto de trabajo, ya es un homenaje, pero desarrollaremos múltiples iniciativas en las redes sociales, contando las historias humanas que nos preceden, será como estar allí en la Plaza”.